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Nancy Husson, conseillère déléguée à la communication et Léna
Spenlehauert, agent communal responsable du service des affaires
générales, travaillent à la pertinence des titres, des contenus et des couleurs
: l’actualité, l’action municipale, la vie associative, les évènements, l’agenda et
le bien-vivre ensemble composent essentiellement le contenu de notre petite
revue. Tout un réseau de photographes et d’éditeurs nous apportent
généreusement et régulièrement leurs aides pour mettre en avant les
chroniques « Entre Meurthe et Pelouse » ! (Sur toute notre colline et parfois
au-delà). 

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, chers amis,

Comme vous vous en êtes sans doute aperçu « en un coup d’œil », notre bulletin
municipal bénéficie désormais d’un nouveau logiciel de mise en page qui le rend encore
plus agréable à lire, indéniablement plus attractif. Notre bimensuel est apprécié par les
Bouxiéroises et les Bouxiérois, c’est en quelque sorte un créateur de lien social pour les
habitants et les annonceurs puisqu’il rassemble par les articles et informations qui y sont
représentées toutes les générations.

LE MOT DU MAIRE

Que toutes celles et tous ceux, qui ont œuvré ou qui œuvrent positivement
depuis dix ans à l’édition de cette petite série gratuite portée à domicile
soient sincèrement remerciés pour leur action.

Bien à vous.
Denis MACHADO 

Pour assister la population dans
ses démarches administratives,
un service gratuit est proposé
en mairie les mercredis de 9h à

12h et de 13h30 à 16h30 (sauf le
premier mercredi du mois). 

N’hésitez pas à prendre rendez-
vous au 03.54.59.16.47





LES MÉDAILLÉS D’AVENIR CLAIRJOIE

ROIS ET REINES D’UN JOUR

Lors de la cérémonie des vœux au personnel de l’association Avenir Clairjoie, Eric WOLOSZYN, Claudia RENAUD,
Denis MACHADO et Gilles MELONI ont remis la médaille du travail aux agents investis et dévoués dans leurs
missions. Nous réitérons nos félicitations à Mesdames Baguet, Chrétien, Coulon, Demange, Durin, Voidey et ainsi
que Messieurs Devoge, Golembiowski, Ruhlmann. Madame Christine Carpentier a reçu la médaille Grand Or pour
ses 40 ans d’implication, Monsieur Thierry Rémy et Madame Valérie Bourguignon ont quant à eux reçu la médaille
Vermeil pour mettre à l’honneur leurs 30 ans de carrière. Bravo à eux et merci encore pour leurs actions en faveur
de nos jeunes !

Le samedi 6 janvier 2024, Denis MACHADO, Maire de la
commune, Stéphanie MACHADO BESSON, Adjointe aux
Affaires Sociales, Carole GRANDJEAN, à l’époque Ministre
déléguée à l’enseignement et la formation professionnels,
l’ensemble de la commission du Centre Communal d’Action
Social (CCAS) ainsi que les jeunes du CME ont présenté leurs
vœux à plus de 160 convives venus passer l’après-midi à la
Salle Lambing pour déguster la traditionnelle galette des rois
organisée par le CCAS. 

Pas moins de 30 grosses galettes, dont 8 pour l’EPHAD, ont été
préparées avec soin par Laurent DAINCHE, Conseiller Délégué
au marché. Plusieurs seniors ont été les souverains et
souveraines d’un jour. Et tout au long de l’après-midi, les
Bouxiérois et Bouxiéroises se sont divertis en dansant sur la
musique assurée par l’Orchestre JC Daniel, musiciens et
chanteurs. 



En ce 20 janvier 2024, notre Association Vacances
Loisirs organisait son Assemblée Générale. Nous
avons su nous redresser malgré la disparation
douloureuse du Père fondateur et Président à
perpétuité : Jackie SCHERER.
Un public nombreux remplissait la salle Lambing. Et
notre fête fut rehaussée par la présence et
l’intervention de M. MACHADO, maire de
Bouxières aux Dames.
Françoise DUREY, vice-présidente, a bien tenu son
rôle de présidente par intérim. Elle nous a présenté
le bilan moral ; Jeannine SCHERER, trésorière
d’AVL, nous a rendu compte du bilan financier de
l’association. A l’unanimité, les adhérents ont
accepté ces deux présentations : tout va bien pour
notre sympathique organisation qui présente un
programme des réjouissances alléchant.

Trois voyages sont prévus en 2024 : en mai, les
Pouilles en Italie, en septembre le VVF « Le Terrou »
au cœur du Quercy et une excursion de fin d’année
en décembre. Tout ça parsemé de 7 ou 8 sorties à la
journée. A noter aussi, déjà une programmation pour
2025 : une croisière nordique en Norvège !
Puis ce fut la fête ! L’orchestre « Fusion Orchestra »
en était l’animateur musical d’un niveau
remarquable. La participation à la danse prouvait la
qualité de la prestation !
Le traiteur Dombaslois « Noël », avec René et Denise
Visine et leur équipe, avait concocté un repas de
gala de très bon niveau. Là encore, la réaction du
public était parlante : les assiettes vides en
témoignaient.
Oui ! AVL se porte bien ! Nous pleurons nos chers
disparus, bien sûr, mais notre association perdure.

A noter : le 23 janvier, le Conseil d’Administration
s’est réuni afin d’élire un nouveau Président. Sans
surprise, c’est Jeannine SCHERER qui a été élue à
l’unanimité pour ce poste. De plus, elle continuera à
être la trésorière de l’association. Bravo Jeannine et
bon courage !

Vous voulez nous rejoindre et adhérer ? Rendez-vous sur notre site Internet :
http://avl54.e-monsite.com/

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L’A.V.L

Philippe CLOS



Photos et vidéos sur notre site internet :
orchestregastonstoltz.e-monsite.com

Jacques Offenbach « La Vie Parisienne » 
grands extraits

- TGP FROUARD - 20 et 21 janvier 2024

Pétillante comme du champagne, la musique de
Jacques Offenbach a attiré un nombreux public
qui a rempli très rapidement les 480 places du
TGP, puis les 150 places proposées en dernière
minute par le Chœur et Orchestre Gaston Stoltz
pour la répétition générale de la 2ème édition de
ce Concert de la Nouvelle Année.
Des lueurs douces des lanternes du bord de
scène fleuri, aux « feux partout » du final, la
revisite par le COGS de l’opéra-bouffe a
enchaîné humour et émotion, moquerie et
tendresse… Les aventures d’un Baron venu du
Nord avec sa femme pour découvrir (seul) les
joies coquines de la vie parisienne et qui se fait
duper par maîtres et domestiques se sont
terminées par un final musical endiablé
interprété par les 101 chanteurs, choristes et
instrumentistes sur scène, puis repris en chœur
avec le Public réjoui. Rendez-vous le 19 janvier
2025 !

CHŒUR ET ORCHESTRE GASTON STOLTZ

Cécile COLOMBAT



Pour les 10 ans de la fusion, l’ASLB 2023/2024 est
un club de football qui monte toujours plus en
puissance. Aujourd’hui avec 349 licenciés, 40
bénévoles et un président sur tous les fronts, les
communes de Bouxières-aux-Dames et Lay-St-
Christophe sont représentées dans toute la région.
Toutes les catégories du football sont présentes
dans tous les championnats et souvent dans le haut
du tableau. 

La rigueur et le travail sont imposés dès le plus
jeune âge et jusqu’aux seniors par des éducateurs
et entraineurs formés, et toujours dans une très
bonne ambiance.
De l’école de foot, sans oublier nos vétérans,
l’ASLB va continuer à jouer les premières places
dans leurs diverses catégories pour la seconde
partie de saison.

Stéphane MASSON

L’assemblée générale du club de pétanque s’est déroulée à la maison du village samedi 20 janvier. Cyril
WILLEMIN, qui gérait le club depuis la démission de Monsieur SOREL en décembre, a été élu président. Quatre
membres d’un nouveau comité directeur ont également été élus. Nous leur souhaitons le meilleur dans
l’exercice de leurs nouvelles fonctions !
Cette assemblée fut aussi l’occasion de récompenser plusieurs membres de l’association pour les titres qu’ils
ont remportés au cours de l’année 2023 : Manon et Loïc pour leur titre de champion départemental en
triplette et doublette, ainsi qu’Evelyne, Virginie et Mégane pour leur titre de vice-championnes régionales. 

Au centre en gris, Cyril Willemin, nouveau président

L’ASLB

LA PÉTANQUE BOUXIÉROISE

Equipe des  U18A, premiers rôles pour monter en régional 2 !



ACTUALITÉS DU FOYER RURAL

La fin d’année 2023 a été riche et variée en
évènements et manifestations. Nous avons
accueilli un big band de jazz « Fuite de jazz », un
dimanche après-midi, un spectacle jeune public
qui raconte l’histoire d’un p’tit pirate qui cherche
un trésor et un duo comique appelé « Les tantans
», qui sont 2 agriculteurs qui vont passer le week-
end à Paris. Émotions et fous rires garantis, merci
au public de s’être déplacé nombreux lors de ces
moments.
Le Foyer Rural a également ses premiers ateliers
œnologiques (animation mensuelle) et ses
premiers ateliers cuisine avec au programme :
falafels et taboulé et un second atelier familial
avec la fabrication de Bredele (Gâteaux sablés).
Pour les plus sportifs, une activité randonnée
pédestre a lieu une fois par mois avec la
découverte d’un lieu d’intérêt de notre région.
Nous avons également proposé une journée au
Marché de Noël de Colmar pour une soixantaine
de participants.
Enfin des temps d’échanges et des conférences
sur des sujets divers ont été proposés avec par
exemple « construire des JO sur Bouxières et sur
le Bassin » ou encore une conférence :
« A la recherche de nos ancêtres ».

Depuis le début de l’année 2024, nous avons
accueilli 2 nouveaux spectacles :
- Serial suspects par la compagnie Par Hasard :
théâtre d’improvisation où c’est le public qui décide
ce qui se joue.
- Les filles de Simone, par la compagnie Incognito :
un spectacle qui raconte l’évolution de de la
condition féminine de 1950 à nos jours.

Le traditionnel loto s’est également tenu et a
regroupé près de 70 joueurs.

La suite de l’année 2024 proposera encore de
nombreuses manifestations, spectacles et
évènements auxquels nous vous espérons toujours
aussi nombreux.

Wilfried MOREL



UN GESTE POUR LA COMMUNE ET... POUR LA PLANÈTE

Le mercredi matin 21 février, les enfants du CME et ceux
du mercredi récréatif se sont retrouvés au Champ Saint
Nicolas afin d'effectuer des plantations de plusieurs
érables. Après une présentation rapide par M. Zannol des
différents arbres à planter, c'est dans une réelle bonne
humeur et une forte envie d'agir, qu'accompagnés et
dirigés par les agents des services techniques de la
commune, les enfants ont retourné la terre, versé de la
terre de bruyère, complété avec du terreau, de l'engrais,
recouvert méthodiquement les arbres jusqu'au collet....
bref de vrais petits jardiniers ! Les agents techniques les
ont félicités pour la qualité de leur travail et de leur
ténacité, car la terre argileuse n'était pas facile à
manipuler.

Les enfants seront heureux de découvrir dès le printemps
les formes et les couleurs de ces arbres très majestueux. 
L’automne apportera une variété de couleurs flamboyantes
qu'ils sont impatients d'observer. Cette action figurait,
entre autres, dans le programme des enfants du CME très
sensibilisés à la cause environnementale et à la
sauvegarde de la biodiversité.
Une démarche citoyenne dont nous pouvons nous féliciter.
C’est dans cet esprit que les agents ont encore quelques
arbres à planter sur tout le territoire communal.

Un grand merci à tous pour cette belle opération !

Martine LEPIANKO



CM1 CM2CM1 CM2 ÉcoleÉcole  
R. ThibaultR. Thibault

DesDes
scientifiquesscientifiques

en herbeen herbe
Les 24 élèves de la classe de CM1/CM2 de l'école René
Thibault de Madame ZANNOL se sont rendus à l'INSPE à
Maxéville mardi 13 février.
Tout au long de la journée, ils ont été accueillis par deux
étudiants, Lisa et Tom, afin de travailler la démarche
expérimentale en sciences.
Au cours de la matinée, ils se sont transformés tantôt en
paléontologues, capables de reconstituer et d'identifier un
axolotl fossilisé, tantôt en testeur de papier absorbant.
A coups d'hypothèses et d'expériences, les enfants ont
pratiqué la démarche expérimentale, justifiant ainsi leurs
conclusions.
Une pause méridienne, bien méritée au cours de laquelle
leur ont été servies notamment des frites, s'est imposée
pour entamer un après midi tourné vers la technologie : la
construction d'un mécanisme enchaînant au moins 4
actions.

Le défi a été relevé avec brio avec des
légos, des tubes, des élastiques ou des
billes.
Une journée pédagogique où les élèves
ont appris mais se sont surtout bien
amusés. Un enrichissement culturel
ludique, c'est tout ce qu'ils aiment.

Marianne L’HUILLIER



TRAVAUX

Chantier du parking rue des Jardins Fleuris
Les services techniques de la commune ont procédé au terrassement de la
parcelle sur 170m² pour le stationnement de 6 véhicules. 
Le coût total de l’opération est de 5 000 euros.

Renaturation en
zone urbaine
Le projet de renaturation
de la commune avance
bien : les agents des
espaces verts ont entamé
la plantation dès février
de plusieurs dizaines
d’arbres à Bellevue,
devant les écoles ainsi
que le long de la route
départementale.

Du samedi 6 avril 20h au lundi 8 avril 8h :

Du samedi 17 mars 20h  au dimanche 18 mars 12h :
Sens Nord - Sud

Sens Nord - Sud

Sens Sud- Nord

Sens Sud- Nord

COUPURES DE L’A31
RÉPARATION DU VIADUC D’AUTREVILLE



LE PRINTEMPS ARRIVE ET AVEC LUI... 

Entretien, nettoyage et comportement de printemps :
Au même titre qu’en hiver il est obligatoire de déneiger devant chez
soi ; il incombe au propriétaire d’un mur d’en nettoyer le pied, c’est-à-
dire l’angle formé par le trottoir et ce mur, endroit humide où poussent
plantes sauvages et herbes folles quand viennent les beaux jours.
Il ne faut pas non plus s’interdire d’ôter les ronces volages et arbustes
qui poussent par-dessus les murs, tailler les haies envahissantes en
limite de propriété afin de ne pas empiéter sur le domaine public, voire
d’atteindre les fils électriques.
Dernière recommandation pour aujourd’hui : nous aimerions
demander aux chiens d’inviter leur maître d’éviter de les laisser
déféquer sur les trottoirs et tout lieu de passage à fin que personne ne
marche dedans.
Un grand merci pour le respect de ces règles simples de civisme, nous
souhaitons utiliser notre temps à d’autres actions qu’à adresser des
courriers de mise en garde.

Dominique VOINSON

Nous avons lu attentivement l’édito de Monsieur le Maire dans le bulletin n°
55
Il s’inquiète de la rareté de l’eau et se félicite de la sobriété dont font preuve
les habitants de Bouxières-aux-Dames qui réduisent leurs consommations au
quotidien (plus de remplissage de piscine, plus de lavage de voiture, etc.).

Il aurait fallu, Monsieur le Maire, pour appréhender totalement la situation et
minimiser le sentiment de responsabilité des usagers, préciser que depuis des
années nous enregistrons des fuites importantes sur le réseau d’adduction
d’eau potable qui sont dues à un manque d’entretien des canalisations. Le
volume de fuite pour notre commune est d’environ 55 000 M3 par an (ces
fuites représentent la consommation annuelle de 450 foyers, moyenne de
120M3/an/foyer) ou l’équivalent de 22 piscines olympiques…

Au niveau du Bassin de Pompey pour les 13 communes, le problème est
encore plus profond, ce sont 600 000 M3 de fuite qui sont enregistrés chaque
année, ce qui représente la consommation d’environ 5 000 foyers ou le
volume de 240 piscines olympiques.

Aussi, bien qu’il soit vertueux de réduire notre consommation d’eau, il nous
semble qu’en se focalisant sur la réparation des fuites et en obligeant les
délégataires de service public (Véolia, Saur, etc.) de respecter leurs contrats
(ils doivent contractuellement remplacer 1% de canalisation par an soit 240
mètres linéaires pour Bouxières) l’efficacité serait démultipliée.

Monsieur le Maire, en abordant ce sujet sensible, il nous semble qu’il était
nécessaire d’informer nos concitoyens de la totalité des paramètres de ce
dossier afin qu’ils puissent se forger une opinion personnelle.
(Tous ces chiffres sont exacts et peuvent être vérifiés au Bassin de Pompey)

Les conseillers municipaux d’opposition
L’équipe Ensemble Pour l’Avenir 2026

 

Inauguration le samedi à 18hInauguration le samedi à 18h

Note de l’opposition



Le marché du vendredi

Vendredi 5 avril
de 16h à 20h

Boulodrome “Aux Pâquis”



Dimanche 24,    9h30 Custines 
Jeudi Saint 28,  18h30 Pompey
Vendredi Saint 29, 15h00   
                                  20h00  
Samedi 30,        20h Pompey
Dimanche 31, 9h30 Bouxières aux Dames

Mars 2024
Dimanche   3,     9h30   Custines
Dimanche 10,     9h30   Custines
Dimanche 17,     9h30   Custines
Mardi 19,           18h30  Custines 
                                    

Célébration pénitentiell e

Les Rameaux

Vigile Pascale

Pâques

Chemin de Croix dans chaque église
Célébration à Pompey

Dimanche 7, 9h30   Custines     
Dimanche 14, 9h30 Custines
Dimanche 21, 9h30 Custines
Dimanche 28, 9h30 Custines

Avril 2024
Miséricorde 

Célébrations dominicales

Permanences en mairie

Les vendredis 29 mars et 26 avril 
Gendarmerie

Les vendredis 1er mars et 5 avril 

Les horaires de La Poste
Les lundi, mercredi, jeudi et vendredi
De 9h à 12h
Le mardi de 10h à 12h 

Brigade Intercommunale de Police




